

Il dut ces succès à la fois à ses remarquables talents, et à son application constante à l'étude. C'était un caractère fortement trempé, doué d'une rare énergie, et d'une grande force de volonté, dont il a donné de nombreuses preuves dans la longue maladie à laquelle il vient de succomber. Atteint de phtysie pulmonaire, dès sa sortie de l'Université-Laval, il put exercer sa profession qu'il aimait passionnément, et à l'étude de laquelle il avait consacré son temps, son énergie et sa santé.

Ses anciens compagnons d'étude regretteront en lui l'ami franc et sincère, le camarade joyeux, et l'un des plus brillants sujets parmi la jeunesse qui vient de faire son entrée dans le monde.

Nous offrons nos vives sympathies à sa famille.

Les étapes d'un pèlerin. (Suite.)

—
LETTRES DE LOURDES.

Pèlerinage national du 8 septembre 1873.

I

Lourdes, 9 septembre.

La France est en ce moment, à la lettre, le chef de file et le guidon du catholicisme : la France et l'Église se confondent dans le respect et les espérances des croyants. Elles se confondent aussi dans la haine et les attaques des impies, à tel point que beaucoup de Français oublient qu'ils sont Français et passent à l'ennemi en haine de l'Église, tandis que tous les catholiques de la terre se rapprochent de la France comme du champion qui doit les représenter et les défendre tous.